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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 ○永、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第１０回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和２年１０月２１日（水）      

午前・午後    ３時００分開会 

午前・午後    ４時２５分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３１０・３３２０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教育長 稲川 善成、教育長職務代理者 大島 均 

委 員 小林 源洋、委 員 野村 和夫 

委 員 市村 尚夫 

（説明の出席者職・氏名） 

教育部長 栗林 浩 

次長兼学校教育課長 園田 哲也 

教育指導課長 野上 郁男 

生涯学習課長 久見木 憲一 

スポーツ振興課長 若林 正則 

文化財課長 蟹 雅一 

学校給食センター所長 二宮 浩子 

学校教育課 企画・適正配置グループ長 海老澤 貴 

文化財課 文化財グループ長 寺崎 大貴 

議事録署名人の選任 野村 和夫 委員 

会  議  内  容 別紙のとおり 

会  議  資  料 
別紙のとおり 

第１０回教育委員会定例会 

会議録作成方針 要点記録  

その他必要事項  

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 
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会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

全委員 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日はお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。 

会議の前にお諮りします。学校教育課 企画・適正配置グルー

プの海老澤グループ長、文化財課文化財グループの寺崎グループ

長の２名、説明のために出席することを許可いただきたいと思い

ますが、いかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは会議の前に資料の確認をさせ

ていただきます。 

 

 （ 資料の確認 ） 

 

 午後３時００分開会を宣する 

 

【１． 開会】 

それでは令和２年第１０回桜川市教育委員会定例会を開会いた

します。はじめに稲川教育長よりご挨拶と諸般の報告をお願いい

たします。 

 

【２． 教育長あいさつ及び諸般の報告】 

 本日は先ほどまで薬王院で視察をしておりました。文化財課の

計らいによって案内をしていただきました。委員さんとは本日は

長い時間お付き合いとなり、ありがとうございます。かけがえの

ない体験ができました。阿形像と吽形像を触ってきましたので、

ご利益があればいいなと思います。 

 さて、学校ですが本年度は二学期制をとっています。先週金曜

日までで一学期、今週から二学期が始まっています。心配してい

た学業の進行についても、９月の中旬くらいで当初の年間計画と

同じところまで進んでいると確認しています。最近では、子供た

ちのイベントとして運動会が終わりました。桜川中学校は１１月

１３日に運動会を行う予定です。今年度の運動会は、午前中だけ

という時間の制限をかけた中で、工夫された運営がされておりま

す。特に予防対策について安全に展開しているところは、学校も

さすがだなと感心しました。 

県の方ではアマビエちゃんへの登録をということで、各催しも

のを行う際には登録をするようになっております。こちらは公共
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園田学校教育課

長 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

蟹文化財課長 

 

施設や教育施設等、全てアマビエちゃん登録している状況です。 

今週末には中学校で文化祭が予定されています。こちらについ

ては午前中開催している学校もあるし、１日中開催している学校

もあります。これもまた工夫したやり方で展開しています。中に

はリモートで配信するとか、保護者を入れる・入れない等、学校

ごとのやり方でやっています。感染予防を工夫しながら学校行事

をやっていくという方向でやっています。 

後程、指導課長のほうから修学旅行及び宿泊学習のことについ

て説明していただきますが、今のところは何とか withコロナの中

で順調に学校教育が展開されているところです。 

本日は議案が１件でございます。よろしくお願いいたします。 

それではスケジュールについて報告をいたします。 

 

（資料による説明） 

 

ありがとうございました。ここからの議事進行については稲川

教育長にお願いいたします。 

 

それでは改めて令和２年第１０回桜川市教育委員会定例会を開

催します。本日の出席委員人数は私を含めまして５名です。全員

出席しておりますので本委員会は成立いたします。 

 

【３．議事録署名人の選任】 

本日の定例会における議事録署名人でございますが、野村和夫

委員さんにお願いしたいと思います。 

 

本日の会議に提案されている案件ですが、 

議案第２１号 桜川市指定有形文化財の指定について（文化財

課） 

以上１件になります。よろしくお願いいたします。 

 

【４．議事】 

それでは議事に入らせていただきます。 

議案第２１号 桜川市指定有形文化財の指定について、文化財

課より説明願います。 

 

 （資料により説明） 
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稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野上教育指導課

長 

ただいまの件につきまして、委員さんから発言等はございます

か。 

発言がありませんので、採決に入ります。 

議案第２１号 桜川市指定有形文化財の指定について、本日現

地で確認もさせていただいたところです。原案通りとすることに

ご異議ございませんか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議がありませんので議案第２１号は原案通り決定いたしま

す。 

 議事は以上になります。ありがとうございました。 

進行を学校教育課長に戻します。 

 

【５．その他】 

議事進行ありがとうございました。それではその他に入ります。 

 

 

・学校における教員の働き方改革について（学校教育課） 

 

 教育長から保護者の皆様、地域の皆様という文書は私の家にも

回覧板がきまして早速拝見しました。超過勤務４５時間以上は小

学校が約６割、中学校が約９割という数値が書かれていたかと思

います。それに対して、岩瀬小学校と岩瀬西中学校がモデル校と

してそれぞれ取り組むということが、同じように文書の中に謳っ

てありました。今、日課表を見せてもらった時に、小学校で授業

時間をカットしたり、中学校で部活動のない日を週２日とし、さ

らに金曜日は授業を１時間繰り上げて部活動の時間を確保すると

いうことで、すぐに各学校で対応していただいているのだなと思

いました。これだけの超過勤務があるのですから、何もしないと

いうことは出来ないのではないかと思います。 

岩瀬小学校と岩瀬西中学校の取り組みは分かったのですが、他

の学校はどうなのでしょうか。モデル校のみこういった取り組み

をして他の学校は現状のままなのでしょうか。それとも、他の学

校も同様の取り組みをしているのでしょうか。 

 

 小学校に関して、岩瀬小学校の取り組みは情報としては他の学

校に入っていると思います。学校としての対応は、まだ私どもの



 5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野村委員 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

野上教育指導課

長 

 

 

小林委員 

 

 

野上教育指導課

長 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

方には入っておりません。 

中学校に関しては部活動の日を１日減らすということもあり、

校長会の中学部会で岩瀬西中学校から取組内容の説明がありまし

た。それを踏まえた上でそれぞれの学校内で相談をして、対応し

ていくということになると思います。桃山学園のように前期課程

と後期課程が一緒に活動をしている学校は今後も協議をしていか

なければならないと思います。教育長名で市内全域に文書を出し

ておりますので、これを基に働き方改革を進めていく方向で進ん

でいるところです。 

 

 教育長さんからの文書でもあるように、市内全校におけるとい

う一文がありますので、ぜひそのような方向で進めていけるよう

お願いします。 

 

 

・小中義務教育学校の修学旅行等の実施状況について（教育指導

課） 

 

 アンケートの中に記載してある●や△はどういった意味があり

ますか。 

 

 ●は改善点に関する意見です。△は感染症対策とはまた違う意

見・感想です。保護者が●や△をつけてきたものではございませ

ん。 

 

 分かりました。事前アンケートは全学校で取っていたわけでは

ないのですね。 

 

 学校によって対応は違っております。ある中学校ではしおりの

内容を説明しながら、担当教員がどういった動きをするか説明し

たうえで保護者から同意書を取っています。また、中学生ですの

で事前に家庭でも新型コロナウイルス感染症対策をしながら修学

旅行を迎えるところもありました。 

 

 修学旅行に行けたことは本当によかったと思います。このアン

ケート結果には先生方にお世話になったというコメントがあった

ので、保護者も喜んでいるのではないかと思います。桜川市は修

学旅行にいったかと思うのですが、茨城県内で修学旅行に行って
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野上教育指導課

長 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

野上教育指導課

長 

 

大島教育長職務

代理者 

 

 

 

 

 

 

 

いるのはどのくらいの割合ですか。 

 

 県内全体のデータはないのですが、近隣で修学旅行という形で

行ったのは筑西市の一部と聞いております。宿泊はせずに２日に

わけて行ったり、中止にして遠足のような形にしたところが県西

地区はほとんどです。 

 

 宿泊を伴うもの、というのは県内でも桜川市だけだと思います。

その判断に勇気をもてるかというところが問われるところです。 

他市町村は修学旅行を中止して宿泊を伴わない遠足というもの

に変えたところもあります。２日にわけて行っているところもあ

ります。それらを修学旅行の代替としてやっています。宿泊を伴

ったものの方が、私は教育的であったとも思いますし、思い出と

いうのはそこから作られるものであるとも思います。健康的な集

団が修学旅行に行って、感染症対策をしっかりしているところに

泊まるのであれば、リスクは低いように思います。この集団生活

のねらいとなる思い出作りや社会性の形成、そういったものを踏

まえ、さらにはキャリア教育の視点も加わります。旅館の仲居さ

んの仕事だったり調理人の仕事だったりを体感できる機会です。

そういったことを考えた時に、宿泊を伴ったものの方が、よりベ

ストなのではないかと考えました。保護者からも賛同を得るため

に同意書を取ったところです。 

 

 修学旅行から帰ってきた後の健康チェックはどのように行いま

したか。 

 

 修学旅行に行った全学校で健康観察を続けています。今は２週

間経った学校がほとんどです。 

 

 このコロナ禍の中で判断が非常に難しいところだと思います。

やらないというのが一番簡単なところです。教育長さんからも話

があったように、やらないことが子どもたちの教育上それが一番

良いのか、ということを考えた時に、こうして全ての学校が実施

できたということは自信をもっていいことだと思います。実施す

る前に事前の対策を十分やった上で、それに対する計画を立てて

いく。保護者の協力を得ながら事後の二週間も健康観察を行う。

コロナの問題は今年で終わりではないと思います。先が見えない

中、学校も色々な行事を行っていく上で、桜川市の取り組みが一
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野上教育指導課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

園田学校教育課

長 

 

 

 

つのモデルケースになっていくと思います。学校単位でお任せす

るということではなくて、市内学校全体が１つの考えで進められ

たことはこれからも大事にしてほしいと考えます。ありがとうご

ざいました。 

 

 桜川市の場合、教育長の考えでもあったのですが、校長会に主

体性をもたせるという考えで、修学旅行の件に関しましても定例

の校長会や臨時校長会を開催し各学校の対応をどうしていくか、

校長同士の協議、教育委員会も含めた協議をおこなったところで

す。市の校長会の主体性を活かした上での今回の実施ということ

になります。今後もそのように進めていければと思います。 

 

・桜川市教育総合会議の会議録について（学校教育課） 

 

・教育委員学校訪問の日程について（学校教育課） 

 

・次回教育委員会の開催日時について 

 １１月２０日（金）１５時１５分から 真壁庁舎にて 

 

 それでは以上をもちまして本日の定例会を閉会といたします。

ご苦労様でした。 

 

 午後４時２５分 閉会を宣す。 

 

この会議の正なることを証します。 

 

        令和２年  月  日 

 

 

教育長 

 

 

 

     議事録署名人 

       教育委員 

 


